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Молодёжь компании играет заметную роль в организа
ции благотворительных и спортивных мероприятий, уме
ет весело шутить в Клубе веселых и находчивых, занима
ет призовые места в интеллектуальных играх. А что ещё 
интересного происходит в молодёжной среде?

Ведущие производители и нович-
ки рынка — всего более 200 ком-
паний из 17 стран мира — пред-
ставили свою продукцию и услуги 
потребителям. Для знакомства с по-
следними разработками выставку 
посетили более 5 500 специалистов. 
Это на 23 % больше, чем на прошлом 
мероприятии. Группа предприятий 
«ПЦБК» заняла одно из центральных 
мест в экспозиции PAP-FOR. Стенд, 
привлекающий внимание посетите-
лей своим ярким оформлением, ин-
тересные презентации, арт-объекты 
из гофрокартона стали визитной кар-
точкой компании в эти четыре дня.

Не менее интересной была об-
ширная деловая программа: более 
340 экспертов собрались на площад-
ке форума PAP-FOR, чтобы обсудить 
актуальные вопросы отрасли, обме-
няться опытом и установить долго-
срочные деловые отношения. Сре-
ди них были представители нашей 
компании: с докладом «Реализация 
расширенной ответственности про-
изводителей в области обращения 
отходов упаковки из картона и бу-

маги» выступил директор по про-
дажам Группы предприятий «ПЦБК» 
Андрей Гурьянов.

— Несмотря на то, что в этом 
году число экспонентов уменьши-
лось, деловая программа действи-
тельно была более масштабной и 
более насыщенной, чем ранее, — от-
метил директор департамента про-
даж Группы предприятий «ПЦБК» 
Юрий Марков. — Местом встречи 
с коллегами по отрасли стал имен-
но форум: мероприятие продол-
жалось два дня, работали разные 
секции. Было интересно послушать 
выступления законодателей трен-
дов на нашем рынке, в том числе и 
представителей органов власти.

PAP-FOR — это, безусловно, зна-
ковое событие для предприятий от-
расли, это идеальная возможность 
для презентации новейших образцов 
продукции, обмена опытом, поиска 
клиентов и общения с партнёрами.

У нашего стенда прошла презента-
ция проекта Resistance Carton Board 
(«Стойкий картон»). Начальник от-
дела по связям с общественностью 

Снежана Аристова наглядно про-
демонстрировала гостям уникальные 
барьерные свойства линейки специ-
альных картонов, устойчивых к влаге, 
маслам, высоким температурам и даже 
огню, которые позволяют использо-
вать эти материалы в экстремальных 
условиях, что вызвало неподдельный 
интерес у всех собравшихся.

«Он правда не протекает?», «И вы 
не меняли конструкцию с самого 
утра?» — эти вопросы целый день 
задавались у стенда ПЦБК: такое вни-
мание со стороны гостей выставки 
вызвал наш эксперимент, принять 
участие в котором мог любой же-
лающий. Инновационный картон 
Water-RCB подвергли действительно 
серьёзному испытанию. И это того 
стоило! Гости нашей компании, нали-
вая воду в презентованные образцы 
из влагопрочного картона, смогли 
лично оценить защитные свойства 
материала и убедиться в эффектив-
ности его использования. Water-RCB 
прошёл проверку: в течение всего 

С 13 по 16 ноября в Санкт-Петербурге прошла пятнадцатая юбилейная международ-
ная выставка PAP-FOR. На четыре дня она стала центром притяжения российских                                     
и зарубежных специалистов целлюлозно-бумажного комплекса.

ИтогИ PAP-FOR — 2018:
мы на правИльном путИ!

60 лет вместе 

Следующий год для ПЦБК — юбилейный. В праздничных мероприятиях примет 
участие и микрорайон Голованово, неразрывно связанный с комбинатом на про
тяжении уже очень многих лет. И у них множество традиций, которые с удовольст
вием чтят и современные жители посёлка. 
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не останавлИваться!
Развитие целлюлозно-бумажной промышленности напрямую 
зависит от расширения действующих мощностей, строитель-
ства новых комбинатов, выпуска инновационной продукции. 
И это под силу далеко не всем игрокам отрасли. В этом пла-
не Пермская ЦБК уникальна, достойна особого внимания. 
В 2007 году на предприятии введено в строй, по сути, но-
вое производство — картонно-бумажный цех № 2. И сейчас 
реализуется ещё один гигантский проект — «Сила картона». 
Сориентироваться в особенностях двух проектов поможет 
главный инженер компании Владимир Логинов.

Колонка руководителя

напИшем летопИсь семьИ
История каждого государства, любого народа, как мозаи-
ка, складывается из летописей отдельных семей. Каждый 
из нас, наверное, помнит старые альбомы с пожелтевшими 
фотографиями, на которых мы с удивлением узнавали своих 
дедушек и бабушек в их молодые годы, рассматривали едва 
различимые изображения прадедов и прабабушек, которых 
не знали...
В истории каждой семьи, как в капле, отражаются дела всей 
огромной страны, родного города, посёлка. Для нынешних 
и будущих поколений очень важно собирать и хранить эти 
волшебные зеркала, чтобы, заглядывая в них, лучше и глуб-
же понимать самих себя, своё прошлое.

обследованИе жИлого фонда 
На страницах газеты можно узнать о множестве интересных 
мероприятий из жизни не только ПЦБК, но и посёлка. Рубри-
ка «Новости общественного центра Голованово» знакомит 
читателей с важными событиями и интересными перспекти-
вами. Например, в середине ноября управляющая компания 
«Головановская жилищная служба» начала плановый осмотр 
многоквартирных домов. Проверяется состояние внутри-
домовых инженерных сетей, подъездов, подвалов, крыш. 
осмотр пройдёт до конца ноября во всех сорока жилых до-
мах, относящихся к этой управляющей компании. На основе 
полученных данных будут составлены планы по текущему 
ремонту жилого фонда на 2019 год, и планы эти будут со-
гласованы с собственниками жилья. Также возле нескольких 
подъездов будут установлены перила, что важно для людей 
старшего поколения. 
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Новости Общественного центра «Голованово»

ПЦБК и Голованово: 60 лет вместе

Начало. Окончание на стр. 2
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Развитие целлюлозно-бумажной промышленности напрямую зависит от расширения действующих мощностей, строительства новых 
комбинатов, выпуска инновационной продукции. И это под силу далеко не всем игрокам отрасли. В этом плане Пермская ЦБК уникальна,                                                               
достойна особого внимания. В 2007 году на предприятии введено в строй, по сути, новое производство — картонно-бумажный цех № 2, и сейчас 
реализуется ещё один гигантский проект — «Сила картона».

ИтогИ PAP-FOR 2018: мы на правИльном путИ!

не останавлИваться!

выставочного дня экспонаты находи-
лись в постоянном контакте с водой, 
но, благодаря высоким прочностным 
характеристикам, сохранили свою 
целостность и внешний вид.

Такой интерес к инновационному 
картону ещё раз подтверждает, что 
Группа предприятий «ПЦБК» придер-
живается правильного вектора раз-
вития и верно выбрала приоритеты, 
поставив растущие требования клиен-
тов на первое место.

Прошедшая выставка приятно по-
радовала активностью посетителей: 
стенд ПЦБК стал удобной площадкой 
для десятков встреч с партнёрами и 
заказчиками, каждый день с первых 

Не каждому сотруднику выпа-
дает такая удача — за время своей 
трудовой деятельности с проме-
жутком в десять лет участвовать 
в двух значимых проектах. Это хо-
рошая школа и огромный опыт. 
Вспоминая нашу работу в рамках 
проекта в 2007 году, невольно про-
вожу параллели с днём сегодняш-
ним. Есть между ними сходство, 
но есть и отличия.

Цели у двух проектов схожи — 
увеличение объёма выпуска ро-
левой продукции, повышение 
эффективности производства, обе-

Колонка руководителя

Казахстана... Особое внимание по-
купателей привлёк влагопрочный 
картон, который был представлен 
на нашем стенде. Хочу отметить, 
что PAP-FOR —  это комплексное 
многоплановое мероприятие. Оно 
интересно не только с точки зрения 
поиска потенциальных заказчиков, 
но и возможности за короткий срок 
найти поставщиков оборудования 
и материалов, узнать о новинках 
и увидеть конкурентов. Как всегда, 
с завершением выставки работа 
не заканчивается — мы услышали 
пожелания клиентов и вдохнови-
лись свежими идеями, их нужно про-
работать и внедрить самые пер-
спективные.

Как было отмечено ранее, повы-
шенный интерес к продукции ПЦБК 
проявили иностранные компании. 
Наши эксперты провели плодот-
ворные переговоры с зарубежными 
заказчиками, среди которых и ком-
пания Ekman (Швеция) — крупней-
ший европейский дистрибьютор 
бумаги и картона. Ekman является 
партнёром Группы предприятий 
«ПЦБК» с 2015 года в области поста-
вок ролевой продукции. В рамках 
выставки PAP-FOR исполнительный 

спечение сырьевой безопасности 
гофропроизводства. Связывают 
эти проекты и люди! Те специалис-
ты, которые в 2007 году только зна-
комились с предприятием, начина-
ли свой трудовой путь в КБЦ № 2, 
сегодня на первых позициях в но-
вом проекте. Это Михаил Пойлов, 
Дмитрий Тузиков, Илья Пысто-
гов и многие другие.

Есть и отличия. В 2005 году 
комбинат приобрёл полностью 
(от гидроразбивателя до ПРС) 
комплектную английскую линию 
по производству бумаги. Это был 
автономный цех — картонная 
фаб рика. Самостоятельно и с по-
мощью подрядчиков прямо на тер-
ритории предприятия проводили 
ревизию некоторых узлов и ме-
ханизмов. Например, сушильные 
цилиндры ревизировали в ДМЦ 
на складе дифибрерных камней. 
В дополнение к приобретённой 
машине на Петрозаводском заводе 
бумагоделательного машиностро-
ения заказывали клеильный пресс 
и досушивающие цилиндры. Па-
раллельно строилось новое здание, 
заливались фундаменты под ма-
шину. Единственным иностран-
цем на строительной площадке и 
при проведении монтажных ра-
бот был Роджер Грин, специалист 

из Англии, с которым приходилось 
общаться только через переводчи-
ка. он сам контролировал ход мон-
тажных работ, уделяя особое вни-
мание каждой, казалось бы, даже 
незначительной, детали.

Проект «Сила картона», который 
реализуется сегодня в компании, 
был разработан ещё в 2013 году. 
В свою активную фазу он вступил 
в 2017-м. основа проекта — комп-
лексная модернизация (изменение 
принципа работы, значительное 
увеличение скорости и качест ва) 
картоноделательной машины КП-06. 
Задача была очень сложной, так 
как менять месторасположение 
машины в планы не входило. В силу 
сложившихся обстоятельств было 
принято решение приобретать от-
дельные узлы и механизмы у раз-
личных производителей. Но осно-
ву составляла картоноделательная 
машина КМ-6, приобретённая 
в Чешской республике. В ходе 
проектирования и комплектова-
ния поменялся принцип подбора 
оборудования: круглосеточный 
способ формования бумажного 
полотна решили заменить плоско-
сеточным. Увеличилось число по-
ставщиков оборудования. Прин-
ципиально изменилась прессовая 
часть, реконструкцию которой 

выполнила польская фирма «Нель-
ба». Эта же фирма изготовила плос-
косеточную «мокрую» часть, со-
стоящую из двух сеточных столов. 
Ими же были реконструированы 
два напорных ящика, привезён-
ные из стран Евросоюза. Комплек-
тацию оборудования производила 
польская фирма «Пакман». В ре-
конструкции сушильной части 
приняли участие такие фирмы, 
как «Кадант Джонсон» (Италия) и 
«ТИП 95» (Словения). В компонов-
ке и комплектации обезвоживаю-
щих элементов сеточных столов 
участвовала фирма IBS, в разра-
ботке и поставке оборудования 
системы управления — компания 
«Сименс». от существующей КДМ 
КП-06 остаётся, по сути, только 
клеильный пресс производства 
«Ижтяжбуммаш», установленный 
в 2012 году. Такая реконструкция 
позволит достичь скорости рабо-
ты машины, равной 600 м /минуту, 
с возможностью ещё увеличения 
скорости в дальнейшем.

В монтаже и демонтаже машины 
принимают участие фирмы-под-
рядчики. Как и при работе в рам-
ках первого проекта, есть ино-
странные специалисты. Главное 
отличие проекта «Сила картона» 
от предыдущего в том, что рабо-

ты проводятся в условиях рабо-
тающего цеха, и после демонтажа 
основных узлов машины прихо-
дится заниматься уборочными и 
восстановительными работами.

Сейчас в цехе уже вырисовы-
ваются контуры обновлённой ма-
шины, полным ходом идёт ремонт 
помещений, произведена замена 
кровли, монтируется система тепло-
рекуперации. Демонтаж и монтаж 
нового оборудования были бы не-
возможны без установки двух новых 
и ремонта существующего кранов.

В проекте «Сила картона» при-
нимают участие сотрудники мно-
гих цехов и отделов нашего пред-
приятия. Такой подход вселяет 
уверенность в реализации наме-
ченных планов.

Руководство предприятия по-
нимает, что нельзя стоять на мес-
те, надо постоянно развиваться. 
И наша компания всегда находит 
силы для качественного рывка впе-
рёд! Реализация проекта «Сила кар-
тона» даст компании солидную при-
бавку в плане объёма выпускаемой 
продукции, уверенность в завтраш-
нем дне и неоценимый опыт. А это 
важно — ни при каких условиях 
не останавливаться!

Владимир Логинов, 
главный инженер 

ожидать уже совсем скоро, а ито-
гом работы должно стать увеличе-
ние выпуска ролевой продукции 
уже в 2019 году, и, соответственно, 
часть дополнительного объёма по-
зволит удовлетворить потребности 
наших клиентов из других стран.

В последнее время часто возни-
кает вопрос, насколько нужны рын-
ку такие мероприятия, как PAP-FOR.
Несомненно, присутствие Группы 
предприятий «ПЦБК» на выставке и 
почётно, и полезно для компании.
Участие в подобных событиях важно 
не только для поддержания имиджа 
компании. Это ещё и возможность по-
лучить информацию из первых рук, 
встретиться со старыми партнёрами, 
установить новые контакты, позна-
комиться с новейшими тенденциями 
и передовыми технологиями.

Работа на PAP-FOR — 2018 под-
твердила, что рынок требует по-
стоянного развития, а интерес 
клиентов к нашей продукции и ин-
новационным решениям в области 
упаковки только растёт. А это зна-
чит, что мы на правильном пути!

Пресс-центр

минут открытия и до самого вечера 
у нас было многолюдно.

Своими впечатлениями о выставке 
делится помощник генерального ди-
ректора Алексей Меркурьев:

— В ходе работы мне удалось как 
провести переговоры с существую-
щими клиентами, так и устано-
вить новые контакты. Традици-
онно на этой выставке большим 
спросом пользовалась ролевая про-
дукция ПЦБК. При этом повышенный 
интерес отмечался со стороны 
иностранных специалистов: мы по-
лучили запросы от компаний из Ки-
тая, Египта, Турции, Ирана, Эквадо-
ра, Кении, Грузии, Италии, Армении, 

директор ПЦБК Евгений Глезман 
провёл рабочую встречу со швед-
скими специалистами, во время 
которой обсуждались перспективы 
дальнейшего сотрудничества. Пред-
ставители Ekman дали высокую 
оценку качеству бумаги и картона 
производства ПЦБК и выразили 
свою заинтересованность в росте 
объёма закупок. В свою очередь Ев-
гений Глезман отметил, что в октяб-
ре этого года наше предприятие 
приступило к завершающей стадии 
реализации проекта «Сила карто-
на» — к масштабной модерниза-
ции картоноделательной машины 
КП-06, первые результаты можно 
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не блИзнецы, но братья

КомбИнат И посёлоК 
через веКа И годы

По словам современных исто-
риков, на месте нынешнего микро-
района Перми Голованово люди 
жили со стародавних времён. 
Согласно местным преданиям 
своё название посёлок получил 
по имени местного жителя, кото-
рого соседи называли Голованом 
(возможно, за смекалку и предпри-
имчивость — по одной из легенд, 
он был местным мельником). Посе-
ление впервые упоминается в спис-
ке населённых мест в 1869 году. 
В документах того времени есть 
свидетельства, что в деревне Голо-
вановка, а у неё было также и дру-
гое название — Верх-Ва силь евка, 
поскольку находилась она на бере-
гу речки Васильевки, имеются один-
надцать дворов, в которых прожи-
вают 25 мужчин и 25 женщин.

первые шагИ цИвИлИзацИИ
Во многом своим успешным раз-

витием Голованово обязано выгод-
ному географическому расположе-
нию: рядом с посёлком пролегает 
ветка уральской железной дороги, 
а ещё он расположен среди неопи-
суемо красивой природы в месте 
впадения Чусовой в Каму.

Голованово, находясь на ожив-
лённом торговом пути из Урала 
в Европу, сыграло немалую роль 
как в развитии промышленности, 
так и в укреплении военной мощи 
российской державы.

рожденИе
Новым стимулом к развитию по-

сёлка Голованово стал приказ Ми-
нистерства бумажной и деревоо-
брабатывающей промышленности 
СССР от 15 марта 1952 года № 132 
«о строительстве Лёвшинского 
древесномассового завода». Во ис-
полнение его предписывалось 
в кратчайшие сроки осуществить 
строительство, кроме заводских 
цехов, «двух одноэтажных времен-
ных общежитий жилой площадью 
320 квадратных мет ров для рабо-
чих, трёх типовых двухэтажных 
брусчатых восьми квартирных до-
мов и одного двухэтажного обще-
жития и развернуть строитель-
ство трёх восьмиквартирных 
двухэтажных брусчатых домов 
того же типа». Проектированием 
предприятия и заводского посёлка 
занимался Московский филиал ин-
ститута «Гипробум».

В 1959 году комбинат начал выпус-
кать первую продукцию. С тех пор 
посёлок и ЦБК неразрывно связаны 
друг с другом. В начале 1950-х годов 
в Голованово появились улицы Кор-
суньская, Бумажников, Мозырская, 
Сестрорецкая... Местные жители 
могли бы сказать «Подразумеваем 
комбинат — говорим Голованово, 
хотим сказать Голованово — имеем 
в виду комбинат». И дело не только 
в том, что многие люди здесь в тече-
ние значительной части своей тру-
довой жизни так или иначе связаны 
с предприятием, но и в том, что оно 
для микрорайона — это, в числе 
прочего, социальная инфраструкту-
ра, поддержка культурной жизни и 
общественных инициатив, решение 
общих насущных вопросов.

Поэтому жители посёлка с инте-

был иметься в каждом цехе хор. 
Мы, отдел капитального строи-
тельства, например, соперничали 
на сцене с обойным цехом (иногда 
мы занимали первое место, иногда 
они). Организация мероприятий, 
жюри — всё это было на высоком 
уровне. Мы секретно готовили но-
мера, чтобы заранее никто не знал 
всех наших творческих сюрпризов. 
Была и сатира — наш Колобок, 
рассказывая о недочётах в цехах, 
вызывая раскаты смеха, катался 
по сцене».

Второй период в истории ком-
бината, примерно с начала 80-х 
годов прошлого века вплоть до на-
чала 2000-х, можно было бы назвать 
временем  тревожных перемен, 
которые, впрочем, шли в те годы  
повсюду в стране. однако жители 
посёлка проявили характер, не спа-
совали перед трудностями. «Горжусь 
тем, что в непростые годы комби-
нат выстоял, — говорит Людмила 
Шихарбеева. — Предприятие, как и 
многие другие, тогда могло просто 
закрыться, как, например, крупней-
ший Краснокамский ЦБК. Держать 
удар было самым сложным. Но мы 
справились со шквалом экономичес-
ких неурядиц, спадом производства, 
атаками рейдеров. У комбината 
открылось второе дыхание бла-
годаря приходу на предприятие 
Александра Юрьевича Бойченко. 
Он дал уверенность в завтрашнем 
дне, понимание, как ПЦБК должен 
развиваться в современных услови-
ях. Люди, причём не только заводча-
не, поверили ему и пошли за ним, по-
тому что понимали, если не будет 
комбината, не будет и посёлка».

продолженИе 
добрых традИцИй

В начале 2000-х годов начался 
третий период в истории ПЦБК, 
связанный с ростом производ-
ства, а начав уверенно развивать-
ся, комбинат снова стал уделять 
значительное внимание системе 
жилищно-коммунального хозяй-
ства, социальной и культурной 
сфере посёлка.

Развивался завод — строился 
посёлок, удобнее и краше стано-
вился микрорайон, появлялись 
социальные объекты, многоквар-
тирные дома. Технически и истори-
чески сложилось так, что предпри-
ятие взялось за решение вопросов 
по отоплению посёлка, стало по-
давать в жилые дома горячую воду. 
Эта добрая традиция продолжает-

ПЦБК и микрорайон Голованово неразрывно связаны друг с другом на протяжении уже очень многих лет. И у них множество традиций, которые 
с удовольствием чтят и современные жители посёлка.

ресом и уважением относятся к сво-
им землякам, которые, опираясь 
на личные воспоминания, могут рас-
сказать о страницах местной исто-
рии. В числе таких, хорошо извест-
ных в Голованово, людей Людмила 
Ивановна Шихарбеева, работавшая 
на Пермском целлюлозно-бумажном 
комбинате с 1969 по 1998 год. она 
была свидетелем и участником стро-
ительства второй очереди комбина-
та, нового рывка в развитии пред-
приятия в 60-е и 70-е годы ХХ века. 
«За это время было многое построе-
но, — вспоминает Людмила Иванов-
на. — Сначала картонно-бумажный 
цех. Затем гофроцех (он сдавался 
в 1968 году). Обойная фабрика была 
построена позже. Её строитель-
ством велось, когда я работала 
на предприятии начальником отде-
ла капитального строительства. 
Занимались мы и возведением склад-
ских помещений под гофру, картон 
и бумагу и, разумеется, обои. Обой-
ный цех был самым большим, самым 
молодым и чрезвычайно нужным 
для рас тущей Перми».

неразрывная связь
В качестве примеров неразрыв-

ной связи комбината и микрорай-
она люди называют газификацию 
посёлка, традицию шефства цехов 
над школьными классами, под-
держку детских садов, строитель-
ство ДК «Бумажник», поликлини-
ки, освещение трассы для занятий 
лыжным спортом...

На комбинате в ту эпоху даже 
культурная жизнь била ключом. 
«По инициативе директора Алек-
сандра Скочилова в цехах созда-
вались номера самодеятельно-
сти, и цеха затем вступали друг 
с другом в творческое соревнова-
ние, — рассказывает Людмила Ши-
харбеева. — Как правило, должен 

ся до сих пор. А ещё предприятие 
регулярно оказывает поддержку 
детскому саду, библиотеке, школе 
№ 123 и школе искусств, содержит 
спортивный стадион, и в ДК «Бу-
мажник» для детей и взрослых ра-
ботают бесплатные спортивные 
секции и творческие кружки.

дым людям, «обдумывающим житьё», 
найти своё настоящее призвание, 
место в жизни, стать по-настоящему 
успешными и счастливыми людь-
ми. А посмотреть школьникам есть 
на что: сегодня на предприятии тру-
дятся специалисты более 150 раз-
личных профессий.

Кстати, благодаря содействию 
ПЦБК и лично Александра Бойчен-
ко в посёлке был отремонтирован 
детский сад.

КонКретные дела
Самое пристальное внимание 

в Голованово уделяется вопросам 
благоустройства. Вот только один 
пример: местные жители жалова-
лись на плохое уличное освещение, 
ЦБК совместно с компанией «Гор-
свет» и управляющей компанией 
«Головановская жилищная служба» 
решили проблему — на улицах за-
менены неработающие светильни-
ки, а на жилых домах установлены 
дополнительные прожекторы.

Предприятие постоянно нахо-
дится во взаимодействии с админи-
страциями Перми и орджоникид-
зевского района. Их силами в этом 
году обновлены улица Железнодо-
рожная, тротуар на улице Бумажни-
ков (в следующем году ремонт улиц 
в посёлке продолжится), газифици-
рованы частные дома по улицам 
Пришвина и Васильевская. Также 
в рамках программы «Развитие си-
стемы жилищно-коммунального 
хозяйства в Перми» были бла-
гоустроены территории домов 
№ 3 на улице Мозырьской и № 20 
на улице Бумажников, а чуть ранее  
в рамках федеральной программы 
«Комфортная городская среда» от-
ремонтированы придомовые тер-
ритории многоквартирных домов 
№ 6, 12, 14 на улице Бенгальской.

Кстати, в 2019 году в микрорай-
оне Бумажник планируется ремонт 
улицы Пузырёва, будет разработа-
на проектно-сметная документация 
сквера на улице Корсуньской.

Сегодня жители Голованово го-
ворят, что в микрорайон возвра-
щается тот дух оптимизма, который 
многие из них помнят по 60–70-м 
годам минувшего века, когда по-
сёлок и предприятие росли пусть 
хоть и не как близнецы, но братья, 
бок об бок. И это, как верят мест-
ные жители, только начало нового 
долгого этапа пути.

Пресс-центр

НАШ бумАжНик

Людмила Шихарбеева

Ирина Осиновских

«Мы не рассматриваем отдельно 
интересы предприятия, его сотруд-
ников и посёлка, — подчёркивает 
директор по персоналу ПЦБК Ирина 
Осиновских. — Мы привыкли эти 
интересы объединять. Мы понима-
ем, что, если посёлок благоустроен, 
если людям комфортно в нём жить, 
это значит, что перспективно 
также и работать на предприятии. 
Поэтому большое внимание мы уде-
ляем социальным вопросам, в том 
числе поддержке дворца культуры, 
где проходят и наши корпоратив-
ные праздники, и нам бы хотелось, 
чтобы туда чаще приходили жи-
тели посёлка. У нас есть хорошие 
традиции. Например, каждый год 
мы традиционно проводим популяр-
ный семейный спортивный праздник 
«Территория бобра», который орга-
низуется как для сотрудников ком-
пании, так и для всех жителей Голо-
ваново. Это одна из замечательных 
возможностей пообщаться, вместе 
весело провести время. А особенно 
важно для нас, что на таких меро-
приятиях всегда много детей раз-
ных возрастов».

По словам Ирины Валерьевны, 
в рамках формирования кадрового 
резерва комбинат активно взаимо-
действует со школой № 123 и други-
ми школами орджоникидзевского 
района, средними профессиональ-
ными учебными заведениями, вуза-
ми. Для школьников организуются 
уроки профориентации, экскурсии 
на предприятие, чтобы помочь моло-
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напИшем 
летопИсь семьИ…

ИдеИ для музея

История каждого государства, любого народа, как моза-
ика, складывается из летописей отдельных семей. Каж-
дый из нас, наверное, помнит старые альбомы с пожел-
тевшими фотографиями, на которых мы с удивлением 
узнавали своих дедушек и бабушек в их молодые годы, 
рассматривали едва различимые изображения праде-
дов и прабабушек, которых не знали…
В истории каждой семьи, как в капле, отражаются дела 
всей огромной страны, родного города, посёлка. Для ны-
нешних и будущих поколений очень важно собирать и хра-
нить эти волшебные зеркала, чтобы, заглядывая в них, 
лучше и глубже понимать самих себя, своё прошлое.

В 1971 году в микрорайоне Голованово был построен Дворец культуры «Бумажник», сра-
зу же ставший центром культурной жизни посёлка. Наряду с различными клубами, сек-
циями и кружками во дворце был создан Музей Пермского целлюлозно-бумажного комби-
ната. За несколько десятилетий экспозиция музея пополнилась большим коли чеством 
ценных экспонатов: образцами продукции, уникальными историческими фотографи-
ями, документами, рукописными воспоминаниями работников предприятия.

Курс — в архИвное море
В рамках программы юбилей-

ных мероприятий, посвящённых 
60-летию Пермского целлюлозно-
бумажного комбината, предприя-
тие, администрация орджоникид-
зевского района и общественный 
центр «Голованово» решили орга-
низовать и провести творческий 
конкурс «Моя семья в истории ПЦБК 
и Голованово». Среди задач конкур-
са — активизация интереса жителей 
микрорайона к изучению истории 
своей семьи, комбината, района. 
Это действенный способ вовлечь 
горожан в изучение истории соб-
ственных семей, обратить внимание 
молодых на полные тягот и побед 
судьбы ветеранов Великой отечест-
венной войны, тружеников тыла, 
детей войны, трудовых семейных 
династий, живших и ныне живущих 
на территории посёлка, трудивших-
ся и сегодня работающих на ПЦБК.

Конкурс позволит дать новый 
стимул к изучению семейных архи-
вов (различных реликвий, дневни-
ков, фотоальбомов, писем, наград, 
документов), а значит, вовлечёт 
многие неравнодушные семьи в ра-
боту по поиску и исследованию 
исторических свидетельств участия 
их предков в событиях истории ком-
бината, микрорайона, города.

— К участию в конкурсе допуска-
ются  работы, посвящённые истории 
пермяков, проживавших на терри-
тории посёлка Голованово, внёсших 
вклад в развитие Орджоникидзевско-
го района и города Перми в XIX – XXI 
веках, — рассказывает известный 
пермский историк, краевед Андрей 
Маткин, идеолог конкурса. — В кон-
курсной работе должна быть пред-
ставлена семейная история, кратко, 
ярко и чётко повествующая о судьбе 
одного или нескольких предков, долго 
живших в посёлке Голованово или 
трудившихся на комбинате.

пИшем! снИмаем!
 творИм в Интернете!

Присылать работы можно будет 
с 1 декабря 2018 года по 1 апреля 
2019 года включительно. Конкурс-
ная работа может быть выполне-
на в одном из трёх форматов-но-
минаций, а именно как:

есть что поКазать! 
главное — на чём!

К сожалению, сегодня в распоря-
жении музея находится всего один 
кабинет. Поэтому к 60-ю ПЦБК поя-
вилась идея преобразить музейное 
помещение, соединив его с сосед-
ним, расширить тем самым пло-
щадь экспозиции и сделать на ней 
современный ремонт. Кроме того, 
для музея планируется приобрес-
ти видеотехнику, чтобы посетите-
ли, в том числе школьники, смогли 
смотреть кинофильмы, рассказы-
вающие о предприятии, производ-
стве, историях трудовых династий 
комбината, ставших легендарными 
руководителях компании...

— По-моему, предлагаемый 
план реновации очень хорош, — 
говорит директор музея Любовь 
Даржания. — Перемены назрели, 
потому что если пожилым людям 
в музее и сейчас интересно (они 
с удовольст вием предаются вос-
поминаниям, рассматривают 
фотографии, общаются), то мо-
лодёжь зацепить нам пока нечем. 

— печатное издание (на бумаж-
ном или электронном носителе), 
созданное в виде стенгазеты, жур-
нала, альманаха;

— видеофильм, размещённый 
в сети интернет;

— web-страница или сайт, разме-
щённая (-ый) в сети интернет.

Заявки и конкурсные работы 
необходимо отправлять на адрес 
электронной почты my_family@
mail.ruс пометкой «История моей 
семьи» или доставить в рабочие дни 
с 10:00 до 14:00 по адресу: г.  Пермь, 
ул. Корсуньская, д. 31, ДК «Бумаж-
ник», каб. 15, Музей ПЦБК (Даржа-
ния Любовь Васильевна). Заявитель 
получает уведомление о принятии 
заявки на участие в конкурсе. Во-
просы, связанные с организацией 
конкурса, необходимо также на-
правлять по адресу, указанному 
выше, либо задавать на форуме 
в официальной группе https://
vk.com/progolovanovo.

Победители и призёры конкур-
са будут выбраны путём открытого 
голосования членов оргкомитета 
конкурса. Участникам, занявшим 
первое, второе, третье места в каж-
дой из номинаций, вручат дипломы 
и ценные призы, остальным — сер-
тификаты и памятные подарки. Тор-
жественная церемония подведения 
итогов конкурса и награждения 
победителей состоится 29 апреля 
2019 года в ДК «Бумажник».

— Для нас очень важно, чтобы 
из семейных архивов, из памяти род-
ственников была добыта эта цен-
нейшая информация, — подчёрки-
вает Андрей Маткин. — Необходимо 
по крупицам собрать и сохранить 
всё, что сейчас хранится у  людей. Но 
одно дело — музей предприятия, и 
другое — семейная память. Поэтому 
будем призывать людей иллюстри-
ровать семейные истории фотогра-
фиями, документами из приватных 
архивов. И конечно, само название 
конкурса — «Моя семья в истории 
ПЦБК и Голованово» — говорит 
о том, что интерес проявляется 
именно к тесной и значимой связи 
той или иной семьи с чётко обозна-
ченной точкой на карте — конкрет-
ным промышленным предприятием.

Пресс-центр
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Галина Попова, заместитель генерального дирек-
тора ПЦБК по работе с микрорайоном Голованово:

— В юбилейный для ПЦБК год в микрорайоне плани-
руется проведение множества мероприятий. Преоб-
разится музей, есть планы по благоустройству тер-
ритории возле Дворца культуры «Бумажник», будут 
проводиться праздники, конкурсы, фестивали... И всё 
это делается для жителей Голованово, чтобы, если 
говорить как молодёжь, была движуха — чтобы люди 
не сидели дома, а приходили и участвовали в меропри-
ятиях, общались.

Молодым нужно что-то более за-
хватывающее, динамичное, интер-
активное. Поэтому хотелось бы 
так оборудовать музей, чтобы, на-
пример, школьники могли прийти и 
увидеть на экране или мониторах 
компьютеров, планшетов что-то 
настолько интересное, чтобы у них 
глаза загорелись. А уж что показать 
у нас найдётся! Сейчас предприятие 
выпускает самую разнообразную 
продукцию — как говорится, это 
надо видеть! В экспозиции музея 
должно быть показано и пред-
ставлено всё, что производится 
на предприятии: гофроящики, гоф-
рокартон, бумага, обои... Можно 
оборудовать помещение с образ-
цами продукции, чтобы каждый по-
сетитель сразу понял, что пришёл 
в музей бумаги, музей ПЦБК!

ИсторИИ все возрасты 
поКорны

По мнению Любови Даржании, 
для реконструкции музея нужны 
смелые дизайнерские решения, 
в которые бы удачно вписывались 

как отдельные экспонаты (напри-
мер, уникальный бобёр из гофро-
картона), так и комплексные части 
экспозиции. Яркие цвета отделки 
стен и музейных витрин, красивое 
освещение — всё это также сделает 
музей привлекательнее для моло-
дёжи. Тогда школьники начнут вгля-
дываться в казавшиеся им прежде 
скучными старые потускневшие 
фотографии. А когда молодёжь нач-
нёт задавать вопросы, что за люди 
запечатлены на пожелтевших сним-
ках, какую роль сыграли они в раз-
витии предприятия и Голованово, 
интерес к истории малой родины 
возрастёт и в музее постоянно 
можно будет видеть как ветеранов, 
вспоминающих прошлое, так и мо-
лодых, пытающихся представить 
себе те уже далёкие годы, когда 
комбинат и наш микрорайон интен-
сивно развивались, а люди, хотя и 
жили небогато, считали себя счаст-
ливыми и смотрели в завтрашний 
день с оптимизмом.

Пресс-центр
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выставКа рИсунКов
В Детской школе искусств «от-

крытие» была организована выставка 
творческих работ детей «Наши мамы». 
Под руководством преподавателя шко-
лы Ирины Анатольевны Рудаковой, 
которая ведёт занятия отделения ИЗо, 
ребята с помощью аппликации, каран-
дашной графики, пастели, акварели и 
гуаши создали образы самых любимых, 
самых красивых мам. «Такую выставку 
мы делаем ежегодно. Это очень инте-
ресно — видеть, какими представля-
ют своих мам ребята. А родителям 
всегда приятно получать от детей 
подарки, сделанные своими руками», — 
говорит Ирина Рудакова.

В школе искусств микрорайона Го-
лованово музыкальные и творческие 
отделения посещают около трёхсот де-
тей от двух до восемнадцати лет, из них 
пятьдесят — учащиеся отделения ИЗо. 
Их коллектив называется «Солнечная 
радуга». Со своими творческими рабо-
тами ребята постоянно участвуют в го-
родских и краевых конкурсах, занимая 
призовые места. И многие учащиеся 
впоследствии связывают свою даль-
нейшую жизнь с творческими профес-
сиями, становясь архитекторами, сти-
листами, визажистами, дизайнерами и 
даже ювелирами.

«любовью матерИнсКой 
мИр преКрасен»

В День матери во Дворце культу-
ры «Бумажник» состоялся большой 
праздничный концерт под назва-
нием «Любовью материнской мир 
прекрасен». В воскресенье к мест-
ному очагу культуры шли и шли 
люди: мамы с детьми, бабушки и 
дедушки...

Концерт начался с поздравле-
ний. На сцене выступили коллек-
тивы ДК «Бумажник»: цирковая 
студия «Созвездие», хореографи-
ческий ансамбль «Держи ритм», 
детский танцевальный коллектив 
«Стрекоза» и вокальная студия 
«Голоса». Дети пели, танцевали, 
говорили душевные слова своим 
мамам. особенно тепло зал принял 
выступление, когда мамы станце-
вали со своими маленькими дет-
ками. Не отставать от мам решили 
и папы. И во время следующего 
номера папы малышей из детского 
сада № 411 тоже пустились в пляс 
вместе со своими дочками.

В фойе дворца к празднику была 
оформлена выставка «Подарок 
для мамочки». Самой активной её 
участнице Веронике Ворониной 
со сцены вручили подарок. На вы-

любИмым мамам посвящается

ставке она представила целых 
шесть поделок, выполненных в раз-
ных техниках и жанрах.

Праздничное мероприятие при-
шлось по душе всем участникам и 
зрителям. они поделились своими 
впечатлениями.

Тамара Дмитриевна, мама с дву-
мя детьми:

— Конечно, праздник понравил-
ся. Мы не первый год его посещаем. 
Заранее к нему готовимся, ждём, 
потому что знаем, что это будут 
очень хорошие впечатления, море 
позитива. Ну и, конечно, приятно, 
что в этот день поздравляют всех 
мам. Дети это слышат и как-то 
по-особому относиться к нам начи-
нают. Это тоже приятно. Спасибо 
организаторам!

Лидия Яковлевна, пенсионерка:
— Знаете, очень понравилось. 

Я даже прослезилась. Это так здо-
рово, когда все танцуют, когда учат 
детей своих мам уважать! И органи-
зовали праздник как хорошо! Только 
позитивные эмоции.

Евгения и Дмитрий, супружеская 
пара с сыном Артёмом:

— Мы сами здесь, в Головано-
во, живём, работаем и видим, как 
праздник День матери год от года 

Мама — это слово наделено волшебством, от него веет добром, теплом, нежностью. У каждой мамы больше десятка ипостасей: она самый 
преданный друг, учитель, дизайнер, лучший в мире повар, психолог, врач и т. д. Мамы любят всем сердцем, болеют за своих детей всей душой. 
В конце ноября в России отмечали самый тёплый праздник — День матери! Ему было посвящено множество мероприятий, прошедших в микро-
районе Голованово.

становится всё более популяр-
ным. Народу ходит всё больше и 
больше. Сегодня вот едва мест 
всем хватило. Дети, семья — это 
главное. Ну а какая семья без мате-
ри! Так что праздник такой обяза-
тельно нужен. На будущий год при-
дём обязательно.

После торжества люди поспеши-
ли в танцевальный зал, где и про-
должили общение.

музыКа ИсКусства
Выступления для своих мам 

и бабушек подготовили и воспитан-
ники школы искусств «открытие». 
В актовом зале учреждения в конце 
ноября состоялся концерт её твор-
ческих коллективов. Музыкальные 
подарки подготовили хор млад-
ших классов «Капель», участники 
отделения сольного пения. Также 
воспитанники исполнили произ-
ведения на фортепиано, скрипке, 
гитаре. Хореографические номера 
показали коллективы «Барбарис» 
и «Подснежник».

Самым приятным для мам было 
получить свои портреты. Это поста-
рались дочки и сыночки, которые 
посещают в школе отделение ИЗо.

Пресс-центр

В рамках мероприятий, посвящённых памяти замечательного пермского детского писателя, поэта и прозаика Льва Кузьмина, на сцене 
ДК «Бумажник» проходят литературные вечера: гости дворца, дети и взрослые, под сопровождение русских народных инструментов слушают 
фрагменты произведений нашего знаменитого земляка.

лИтературный четверг

«Мурзилки» даже наградила Льва 
Ивановича по случаю его 70-летия 
шутливой медалью «За верность 
''Мурзилке''».

Главный редактор журнала 
«Костёр» Святослав Сахарнов 
так сказал о стиле пермского пи-
сателя: «У Кузьмина каждое сло-
во на месте, и другим заменить 
его никак невозможно... в каждой 
фразе слышится негромкая лас-
ковая музыка». Наверное, именно 
поэтому на литературных вече-
рах тексты Льва Кузьмина так 
гармонично сочетаются с музы-
кальным сопровождением в испол-
нении будь то пермской группы 
«Посадские ребята», то народно-
го коллектива «Оркестр русских 
народных инструментов имени 
В. П. Вилисова».

В этом году Льву Ивановичу 
Кузьмину исполнилось бы девя-
носто лет. он родился 6 января 
1928 года в селе Задорино Костром-
ской области в семье железнодо-
рожного рабочего и учительницы. 
В годы Великой отечественной 

войны Кузьмин бросил школу и по-
шёл работать в колхоз комбайнё-
ром и трактористом. Именно тому 
периоду посвящены созданные им 
впоследствии повести «Косохлёст» 
и «Чистый след горностая».

После войны Лев Кузьмин учил-
ся в техникуме, работал в тресте 
«Ленакадемстрой» (в числе про-
чего участвовал в восстановлении 
Лицея в Царском селе), затем по-
бывал на многих стройках СССР — 
в Сибири, Казахстане, Украине. 
В 1956 году вместе с супругой Ма-
рией Григорьевной Лев Иванович 
приехал на постоянное место жи-
тельства в Пермь, где жили сёстры 
жены писателя. В столице При-
камья Кузьмин одиннадцать лет 
работал на стройках, пройдя путь 
от прораба до начальника плано-

вого отдела треста «КамГЭСстрой». 
В то время он с семьёй проживал 
в микрорайоне Голованово.

В 1963 году в Перми вышел пер-
вый поэтический сборник Кузь-
мина для взрослых читателей — 
«Апрель», в 1964 году вышла 
первая его детская книжка — сбор-
ник стихов и сказок для малы-
шей «Кто что умеет?». Затем свет 
увидели такие популярные книги, 
как «Башмаки-простаки» (1967 г.), 
«Капитан Коко и зелёное стёклыш-
ко» (1968 г.). В 1969 году Кузьмина 
приняли в Союз писателей России, 
и он полностью посвятил свою 
дальнейшую жизнь творчеству: 
много писал, печатался в совет-
ских детских журналах «Мурзил-
ка», «Костёр», «Пионер», «Коло-
бок», «Миша»и других. Редакция 

Вечера прошли по таким произ-
ведениям писателя, как «Жила-была 
девочка» и «Грустная Элизабет». 
«Идея, когда нам предложили соз-
дать музыку к сказке Льва Кузьмина 
«Жила-была девочка», нам очень по-
нравилась. Надо сказать, с таким 
жанром (музыкальное сопровожде-
ние художественного текста) нам 
довелось работать впервые. Было 
необычно и интересно», — отметил 
участник группы «Посадские ребя-
та» Алексей Богданов.

Ребята и взрослые говорят, что 
им очень нравятся литературные 
четверги, когда профессиональ-
ное чтение сочетается с музыкой. 
А это лучшая награда для артистов 
и организаторов таких запоминаю-
щихся праздников.

Ольга Степаненко
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Новости Общественного центра «Голованово»

По результатам опроса жителей 
Голованово парк возле Дворца куль-
туры «Бумажник» получит название 
«Страна нашего детства». Его пла-
нируется построить в ближайшие 
два-три года. И все элементы бла-
гоустройства в сквере будут связаны 
с произведениями пермского детско-
го писателя Льва Кузьмина. Уже раз-
работаны первые эскизы. Согласно 
им в парке будут предусмотрены дет-

«страна нашего детства»

выезд на восточный обход

ская площадка и скамейки, красочная 
входная группа и цветники, скульпту-
ры и асфальтированные дорожки.

Заказчиком работ по проектиро-
ванию сквера выступает МКУ «Перм-
благоустройство». Их предполагает-
ся завершить в 2019 году. Как только 
проект будет готов, начнётся строи-
тельство. Средства на разработку 
проекта и благоустройство парка вы-
деляются из бюджета города Перми.

Обитатели пермских рек 
в представлении участниц мастерской «Кто живёт под водой?»

Периодически жители Голованово 
жалуются на сбои в режиме работы 
светофора на выезде из микрорайона. 
Удалось выяснить, что обслуживани-
ем светофорного объекта занимается 
организация, подведомственная ре-
гиональному министерству транспор-
та, — Центр управления движением 
Пермского края. В центре посетовали, 
что часто поломки светофора связаны 
с кражей кабеля охотниками за цвет-

Количество жителей Перми, 
рассчитывающихся с ооо «НоВо-
ГоР-Прикамье» напрямую, увели-
чивается ежемесячно. Директор 
по сбытовой деятельности компа-
нии Наталья Дромашко обращает 
внимание на то, что для корректных 
расчётов от абонентов требуется 
точная и своевременная передача 
показаний приборов учёта воды. 
Для того чтобы упростить эту про-
цедуру, компания наполнила сайт 
новыми функциями. Так, потреби-
тели, которые ещё не зарегистри-
ровались на сайте, всё равно могут 
передать показания своих прибо-
ров учёта через интернет-ресурс. 
Для этого необходимо зайти 
на сайт ооо «НоВоГоР-Прикамье» 
www. novogor.perm.ru и в разделе 
«Передать показания» ввести не-
обходимые данные в поля, предна-
значенные для заполнения.

обращаем внимание на то, что вво-
дить информацию необходимо строго 
в соответствии с данными, указанны-
ми в квитанции. Таким образом, любой 
житель Перми, напрямую рассчитыва-
ющийся с ооо «НоВоГоР-Прикамье» 
и получающий квитанции за водо-
снабжение и водоотведение, сможет 
сэкономить время, внося показания 
своих приборов учёта онлайн. Функ-
ция передачи показаний через сайт 

ными металлами. А недавно большие 
пробки скапливались и на выезде 
на Восточный обход, так как по основ-
ному ходу движения светофор работал 
продолжительностью три минуты. Ког-
да бывают такие случаи, жители наше-
го города могут позвонить по телефону 
call-центра 2-059-059. обслуживающей 
светофор организации передадут эту 
информацию, а специалисты опера-
тивно устранят неисправность.

доступна с 20 по 26 число ежемесячно, 
а в декабре 2018 года показания при-
боров учёта по водоснабжению будут 
приниматься с 18 по 23 декабря.

Информация о других способах пе-
редачи показаний размещена на сай-
те www.novogor.perm.ru в разделе 
«Физическим лицам» («Физическим 
лицам» — «Учёт ресурсов» — «Пере-
дать показания»).

Наталья Дромашко также реко-
мендовала зарегистрировать свой 
Личный кабинет на сайте для получе-
ния его расширенных возможностей.

Помимо передачи показаний в Лич-
ном кабинете можно увидеть историю 
начислений, получить квитанцию 
за последний расчётный период, про-
извести оплату без комиссии с по-
мощью платёжной карты, направить 
заявку, обращение и прочее.

Получить доступ в Личный кабинет 
теперь можно ещё проще и быстрее. 
Для получения логина и пароля необ-
ходимо выбрать функцию «Регистра-
ция» на сайте компании, ввести свои 
данные и адрес электронной почты, 
получить ссылку для активации Лич-
ного кабинета на свою электронную 
почту и перейти по этой ссылке. Под-
робная инструкция по регистрации 
размещена на стартовой странице 
входа в Личный кабинет.

Пресс-центр

поделКИ Из Картона

новогоднИй дворИК детства

передать поКазанИя счётчИКов воды стало проще

Гофрированный картон можно использовать не только в промышленных целях, 
но и для развития творческих способностей у детей и взрослых. С помощью  воображе-
ния и труда гофрокартон можно превратить в оригинальные изделия, будь то настен-
ное панно или игрушки, различные костюмы или вазы, а можно и целый картонный го-
род из него построить. Группа предприятий «ПЦБК»на разных городских мероприятиях 
регулярно предоставляет картон для проведения творческих мастер-классов. В нояб-
ре они прошли в Музее современного искусства PERMM и во время благотворительной 
акции «Тёплый забег».

Люди, детство которых пришлось на советские времена, конечно же помнят добрую 
традицию, когда в каждом дворе под смех и гам молодёжи и детворы на самом почёт-
ном месте устанавливали и наряжали новогоднюю ёлку. Это совместное действо 
не только наполняло души людей ощущением праздника, но и рождало в них незабывае-
мое чувство сопричастности к общему чуду.

ночь ИсКусств
В начале ноября в детской сту-

дии «Чердак» музея PERMM в рам-
ках всероссийской акции «Ночь 
искусств» работала творческая 
мастерская «Кто живёт под во-
дой?». ПЦБК предоставила дет-
ской творческой площадке источ-
ник для вдохновения и материал 
для творчества — гофрокартон. 
Дети вмес те с родителями приду-
мывали фантастических существ, 
рисовали и мастерили вымыш-
ленных обитателей пермских рек, 
которые затем стали экспонатами 
тематической выставки. Каждый 
ребёнок с по мощью разноцветной 
краски, фольги и других блестящих 
материалов создал на большом 
лис те картона своё чудище.

дело, связанное 
с любовью

Слоган акции «Тёплый забег», ко-
торая состоялась в Перми во второй 
раз и прошла на территории перм-
ского классического университе-
та, — «Дело, связанное с любовью». 
Благотворительное движение в этом 
году поддержали четыре тысячи 
пермяков, более полутора тысяч 
из которых вышли на старт предло-
женных дистанций. Первыми в за-
бегах поучаствовали дети, затем им 

За последние десятилетия тра-
диция праздновать Новый год 
всем миром сохранилась далеко 
не в каждом дворе. однако навер-
няка в каждом доме или тем более 
нескольких соседних жилых домах 
есть инициативные люди, которые 
с удовольствием устраивают празд-
ники для себя и соседей. Немало 
таких — энергичных, неравнодуш-
ных — людей и в микрорайоне Го-
лованово. Для того чтобы стимули-
ровать и поддерживать подобные 
инициативы, в этом году обществен-
ный центр «Голованово» совмест-
но с Группой предприятий «ПЦБК» 
объявил о проведении конкурса 
на лучшее новогоднее оформление 
дворовой территории «Новый год 
в нашем дворе!».

Цели проведения конкурса — по-
вышение уровня благоустройства 
дворовых территорий микрорайона 
Голованово (Бумкомбинат) в связи 
с проведением мероприятий, посвя-
щённых празднованию Нового года и 
Рождества Христова, поддержка луч-
ших художественно-оформительских 
решений, оригинальных идей, но-
ваторских подходов по созданию 
эстетически привлекательной но-
вогодней среды, формирование 
условий для развития семейного со-

была предоставлена возможность 
посетить мастер-классы. На одном 
из них можно было сделать по-
делки из картона, произведённого 
на ПЦБК. Тематика забега предо-
пределила и выбор поделок: ребята 
с удовольствием вырезали и укра-
шали ботинки, варежки, валенки.

«Тёплый забег» организуют и про-
водят Фонд помощи детям «ДедМо-
розим» и Первое пермское беговое 

трудничества, творческой активнос-
ти граждан и конечно же создание 
праздничной новогодней атмосфе-
ры в микрорайоне.

Участниками конкурса могут быть 
управляющие компании, ТСЖ, ТоС и 
физические лица (группы жителей) 
без ограничения по возрасту. Кон-
курс будет проводиться в период 
с 25 ноября по 30 декабря 2018 года 
в три этапа.

Первый этап. Приём заявок
С 25 ноября по 17 декабря каж-

дый желающий может подать заяв-
ку на участие в конкурсе. К заявке 
можно приложить фото- и графи-
ческие материалы, а также текст 
с описанием проведённых во дворе 
мероприятий. Заявки принимаются 
по адресу: г. Пермь, ул. Корсуньская, 
д. 31, общественный центр «Голо-
ваново» или по электронной почте: 
Golovanovo-perm@yandex.ru. Справ-
ки даются по телефонам: 235-77-20, 
8 982 48-108-46.

Второй этап. Рассмотрение 
заявок

С 18 декабря по 24 декабря состо-
ятся рассмотрение заявок конкурс-
ной комиссией и определение побе-
дителей. В этот период конкурсная 
комиссия организует выезды во дво-
ровые территории, подавшие заявку 

сообщество. Преодолев дистанции, 
участники мероприятия символично 
поделились теп лом с детьми, нуж-
дающимися в помощи. Во время ак-
ции удалось собрать более семисот 
тысяч руб лей. Вырученные средства 
пойдут на дела в рамках проекта 
«Вернуть будущее», который помо-
гает детям-сиротам в Рудничном и 
осинском домах-интернатах.

Ольга Степаненко

на участие. При этом выбор победи-
телей конкурса будет осуществлён 
в ходе прямого голосования на оч-
ном заседании конкурсной комис-
сии. Критериями оценки работ участ-
ников конкурса являются дизайн 
оформления дворовой территории 
новогодними атрибутами и симво-
ликой, наличие и красочное оформ-
ление новогодней ели, уникальность 
идей праздничного оформления, 
использование световых элементов, 
праздничной иллюминации, исполь-
зование нестандартных технических 
решений в оформлении, масштаб-
ность оформления и наличие скульп-
турных композиций (ледяных или 
снежных фигур, сказочных персона-
жей), горок. Также будут учитывать-
ся оригинальность конструкций, их 
эстетическое оформление и конечно 
же нормативное состояние дворовой 
территории в целом.

Третий этап. Награждение
В воскресенье 30 декабря в тор-

жественной обстановке пройдёт на-
граждение участников.

Информация об итогах конкур-
са будет официально размещена 
на страничке в «ВКонтакте» https://
vk.com/centr_golovanovo и в газете 
«Наш Бумажник».

Пресс-центр



ние учебного года, исходя из потреб-
ностей детей, были дополнительно 
открыты курсы «обществознание. 
9 класс», «Логопед», «Математика. 
9 класс», базовые курсы по русско-
му языку, литературе, обществоз-
нанию. Эффективной подготовке 
учащихся в репетиторском центре 
способствуют следующие факторы:

— занятия в небольших группах, 
что даёт возможность для развития 
индивидуальной работы с учащимися;

— регулярность проведения за-
нятий;

— системность и следование чёт-
кому плану подготовки.

Вот некоторые итоги работы 
цент ра в прошлом учебном году: 
из пятнадцати одиннадцатикласс-
ников, занимающихся в репетитор-
ском цент ре, высокий балл на ЕГЭ 
получили все; из двадцати восьми 
девятиклассников, которые в центре 
углублённо изучали русский язык и 
математику, экзамен на «4» и «5» так-
же сдали все. 

В этом учебном году, учитывая все 
пожелания ребят и родителей, услуги 
репетиторского центра «Эндемик» 
значительно расширились. В нём 
теперь работает Школа развития 
личнос ти для учащихся начальных 
классов, где ребята учат уроки, зани-
маются дополнительным образовани-
ем, играют и гуляют. «Эндемик» стали 
посещать школьники микрорайона 
Кислотные дачи, Мотовилихинского 
района и других территорий Перми. 
Их по-прежнему готовят к экзаме-
нам преподаватели вузов и педагоги 
школы № 123, имеющие богатый опыт 
и высокую квалификацию. Для по-
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новый подход

В современном обществе нашим 
детям бывает непросто опреде-
лить, какую профессию получить, 
чтобы она приносила удовольствие 
и достойный заработок. Главная за-
дача семьи, родителей и, конечно, 
педагогов — подготовить ребёнка 
к этому выбору, помочь сориен-
тироваться во множестве профес-
сий, которые существуют. Новые 
инициативы школы № 123 — репе-
титорский центр, профессиональ-
ные пробы, «Инженерный лагерь». 
Всё это помогает в формировании 
личности, в профессиональном са-
моопределении школьников. 

Как возникла идея организации 
в школе репетиторского центра? 
Поделюсь некоторой статистикой. 
Наше учебное заведение до не-
давнего времени в рейтинге школ 
города Перми было на 127- м месте 
из 128. Итоги в рейтинге подводятся 
по нескольким критериям, но осно-
ва — это результаты оГЭ и ЕГЭ. Став 
директором и познакомившись с та-
кими неутешительными показате-
лями, приняла решение исправлять 
ситуацию. И в этом помогла моя дав-
няя мечта — открыть репетиторский 
центр, который позволит повысить 
качество образования за счёт при-
влечения к этому процессу новых 
преподавателей, в том числе из ву-
зов. Сразу поддержало мою идею 
руководство Группы предприятий 
«ПЦБК». Помогали словом и делом. 
Пришлось решать множество техни-
ческих и организационных вопро-
сов. Наконец в середине прошлого 
учебного года такой центр открыл-
ся, мы назвали его «Эндемик». При-

Директор школы № 123 Татьяна Михайловна Клюкина рассказывает о самоопределении ребёнка и новом репетиторском центре «Эндемик».

чём дополнительные занятия про-
водятся не только с желающими 
продолжить обучение в вузе, но и 
с ребятами, у которых есть пробелы 
в знаниях. 

Благодаря проделанной работе 
за полгода наша школа поднялась 
в выше указанном рейтинге на де-
сять позиций. Я считаю, это большое 
достижение. Хотя рейтинг — не са-
моцель. Главное — видеть заинте-
ресованность ребят и родителей. 
На вопрос, как удалось привлечь 
к этой работе вузовских препода-
вателей с именем, отвечаю просто: 
«Пошла и уговорила!»

Сегодня в центре, кроме учени-
ков школы № 123, занимаются ре-
бята из лицея № 5, школ № 45 и 79, 
других школ Мотовилихинского 
и орджоникидзевского районов. 
Конечно, для детей из других учеб-
ных заведений занятия платные, но 
стоимость их очень демократичная. 
Наши школьники занимаются в ре-
петиционном центре совершен-
но бесплатно. Хотя сталкиваемся 
с трудностями и здесь: убеждаем 
родителей, чтобы они приводили 
детей в «Эндемик», ведь в нём дети 
бесплатно получают  дополнитель-
ную помощь в образовании. 

Главные направления работы 
центра:

— развитие интеллектуальных 
способностей, формирование у уча-
щихся предметных компетенций, 
углублённое изучение предметов;

— удовлетворение потребностей 
учеников 9–11 классов по подготов-
ке к прохождению ГИА и ЕГЭ.

Расписанием занятий в центре 

составляется исходя из интересов 
ребёнка: вузовские преподаватели 
занимаются по субботам, осталь-
ные — в течение недели. Продол-
жительность академического часа 
составляет 45 минут. обучение прово-
дится как в форме теоретических, так 
и практических занятий. Для обучаю-
щихся организованы индивидуаль-
ные консультации с преподавателями 
центра, педагогами вузов Перми.  

С момента открытия центра до-
полнительную подготовку здесь 
прошли 48 учеников школы № 123, 
13 человек из других учебных за-
ведений города. Наибольшим 
спросом пользовались курсы ма-
тематики, физики, которые вели 
преподаватели из Пермского 
научно-исследовательского поли-
технического университета. В тече-

пуляризации центра «Эндемик» мы 
размещаем информацию о нём в со-
циальных сетях, где сами ребята мо-
гут задавать вопросы, участвовать 
в обсуждении интересных тем, зна-
комиться с расписанием и препода-
вателями. Руководит центром Ксения 
Александровна Илькаева, препода-
ватель физики и информатики.

Со страниц газеты ходу обра-
титься к родителям наших учени-
ков. Знаю, что вы хотите вырастить 
своих детей подготовленными 
к самостоятельной жизни в этом 
постоянно меняющемся современ-
ном мире. В нашей школе № 123 мы 
готовы оказывать вам в этом мак-
симальную помощь. У нас есть ре-
петиционная база, разработанные 
программы, замечательные препо-
даватели. Приходите к нам на заня-
тия, мы сможем подготовить ребят 
с любым уровнем знаний к сдаче 
ЕГЭ и оГЭ, помочь им с профессио-
нальным самоопределением. Всё, 
что для этого требуется, — это ваша 
родительская поддержка и жела-
ние самих ребят. 

Татьяна Михайловна Клюкина, 
директор МАОУ «СОШ № 123»

от редаКцИИ
В следующих номерах газеты  

«Наш Бумажник» мы обязательно 
будем знакомить наших читателей 
с жизнью школы № 123: расскажем, 
зачем нужны профессиональные 
пробы, о возможностях «Инженерно-
го лагеря», о том, почему школа стала 
называться Центром экопромышлен-
ного образования и многом другом. 
Следите за новостями. 

НАШ бумАжНикИнформационный вестник. Ноябрь, 2018

Новости отрасли

Все мы привыкли, что картон — это в первую очередь упаковка. Действительно, картон редко используется в других целях. Но такие преиму-
щества этого материала, как дешевизна и экологичность, могут быть использованы в самых неожиданных сферах. В этой статье мы собрали 
несколько действительно необычных способов использования картона.

Картонная военная техника — 
это совсем не насмешка, а реаль-
ные разработки. Американская 
компания Otherlab провела лёт-
ные испытания нового картонного 
одноразового беспилотного лета-
тельного аппарата. После сброса 
он точно планировал к заданной 
цели и плавно приземлялся. Испы-
тания признаны успешными.

В некоторых случаях во время 
спасательных или специальных 
операций бывает необходимо 
быстро и дёшево доставить про-
визию или боеприпасы в опреде-
лённую точку. Для решения этой 
задачи несколько компаний на-
чали работать над созданием 

неожИданный Картон

недорогих одноразовых беспи-
лотников, которые могли бы за-
ниматься разведкой, доставкой 
небольших грузов или прорывом 
систем противовоздушной оборо-
ны противника. Разработчики рас-
сматривают несколько вариантов: 
от печатаемых на 3D-прин тере 
аппаратов до бумажных самолё-
тиков.

Компания Otherlab решила скон-
струировать свой аппарат из кар-
тона.  Разработка беспилотника 
ведётся по заказу Агентства пер-
спективных оборонных разработок 
США, которому для проведения спе-
циальных операций необходимы 
исчезающие одноразовые дроны.

Использование картона в элек-
тронике — это хорошая идея: кар-
тонная оболочка может скрывать 
высокотехнологичную начинку, 
при этом пользователь может при-
дать ей форму, которая нужна имен-
но ему. Интернет-гигант компания 
Google запускает в продажу новый 

бюджетный набор оборудования и 
программного обеспечения, пред-
назначенный для разработчиков 
и любителей, которые хотят созда-
вать устройства с компьютерным 
зрением.

Умная картонная камера 
от Google умеет обнаруживать 
лица, распознавать их выражения, 
различать разные виды животных. 
Продвинутые пользователи также 
смогут создавать свои собственные 
модели, которые, например, смогут 

автоматически открывать дверь, 
когда к ней подойдёт домашний 
питомец, выполнить определён-
ные действия, когда кто-то откроет 
входную дверь в ваш дом, распо-
знать различные виды пищи.

А картонное жильё бывает 
не только игрушечным — гол-
ландская компания Fiction Factory 
представила компактный дом, 
сконструированный из прессован-
ного картона высокой прочности. 
Такой дом можно построить всего 

за сутки, а прослужит он около ста 
лет. Стоимость инновации — 30 ты-
сяч евро. Домики пока продаются 
лишь в некоторых районах Европы, 
где за ними выстраиваются очере-
ди. Каждый дом собирается из пя-
ти-шес ти картонных модулей весом 
по 500 кг, которые легко соединя-
ются между собой с помощью эко-
логичного клея. Внутри и снаружи 
дом отделан водонепроницаемой 
плёнкой, и весь материал, из кото-
рого сделан Wikkelhouse, подлежит 
вторичной переработке.

Эти три примера — только вер-
шина айсберга, и можно с уверен-
ностью сказать, что с течением 
времени сфер применения картона 
будет всё больше и больше, ведь 
экологически чистая продукция 
с каждым годом всё популярнее, 
а сам картон получает новые полез-
ные свойства, и яркий пример это-
му — стойкий картон ПЦБК.

Ведущий рубрики Антон Суркин

Татьяна Клюкина
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сам И молодёжный 
парламент — есть КонтаКт!

На первой производственной 
площадке ГП ПЦБК 19 ноября со-
стоялась встреча САМ с делегацией 
молодёжного парламента при Зако-
нодательном Собрании Пермского 
края. В ходе экскурсии по КБЦ № 2 
и ГЦ № 1 гостей познакомили с осо-
бенностями производства ролевой 
продукции и гофроупаковки. Затем 
в неформальной обстановке про-
шло совещание членов этих двух 
молодёжных организаций. Замес-
титель главного технолога Андрей 
Авагимян презентовал серию ин-
новационного картона Resistance 
Carton Board c барьерными свойст-
вами. Выпуск этой уникальной 
для российской гофроиндуст рии 
продукции выгодно отличает нашу 
компанию от конкурентов. Далее 
участники совещания перешли к ди-
алогу. Представители САМ рассказа-

САМ-дайджест

ли о своей деятельности, председа-
тель молодёжного парламента при 
Законодательном Собрании Артём 
Дашковский поведал об основных 
направлениях работы своей органи-
зации. В ходе обсуждения выступле-
ний обе стороны согласились с тем, 
что плотное сотрудничество будет 
полезным при проведении буду-
щих мероприятий района и города. 
Это особенно актуально в формате 
тематики («ПЦБК и Голованово — 
60 лет вместе») следующего года. 
Информационная и волонтёрская 
поддержка молодёжных органи-
заций — важная веха в развитии 
союза. Надеемся на плодотворное 
сотрудничество.

«И было слово…»
Представители САМ заняли три 

призовых места в Конкурсе чтецов 
«И только слово выше света» ра-
ботников крупных промышленных 

предприятий города.
от ГП ПЦБК к участию в ме-

роприятии было заявлено во-
семь человек — все они являют-
ся активными САМовцами, все 
прошли трёхступенчатый отбор. 
Финальный этап конкурса состо-
ялся в Пермском доме народного 
творчества «Губерния». В жюри 
конкурса входили Александр За-
пивалов, президент Ассоциации 
строителей малоэтажного домо-
строения Пермского края, учреди-
тель конкурса, Галина Малкова, 
специалист отдела проектов Перм-
ского дома народного творчества 
«Губерния», и Денис Акманаев, 
педагог дополнительного образо-
вания Детской школы театрально-
го искусства «Пилигрим».

Наши участники блеснули свои-
ми творческими способностями, 
а трое из них — Надежда Тихоно-
ва, Снежана Аристова и Мария 

Куликова — даже стали призёрами 
(лауреатами 1, 2 и 3 степеней соот-
ветственно). Поздравляем ребят 
и желаем им дальнейших творчес-
ких успехов!

сИлы молодёжИ — 
в «сИлу Картона»

САМ активно подключился к про-
цессу реализации главного проекта 
предприятия: молодёжь организо-
валась в бригады по уборке и помо-
гает навести порядок на площадках 
в рамках проекта по модернизации 
в КБЦ № 1. один из таких субботни-
ков состоялся в преобразователь-
ных главного привода и ПРС. Со-
бирались у штаба команды «Сила 
картона» после работы. Прослушав 
обязательный в подобных случаях 
инструктаж и напутственные слова 

руководителей, активно включа-
лись в работу.

Сначала казалось, что грязи 
не будет конца. оно и понятно — 
ремонтные работы чистыми не бы-
вают, а современной технике нужны 
чистота и порядок. Но, как гово-
рится, глаза боятся, а руки делают. 
Помогало то, что компания подо-
бралась весёлая, инициативная. 
Приятно, когда результаты работы 
видны прямо здесь и сейчас. Вот 
и в чисто убранном помещении ста-
ло комфортно, а настроение и у ра-
ботников на этом участке, и у брига-
ды САМовцев — приподнятым.

Уже состоялись два подобных 
субботника. В планах САМ — при-
нимать участие в делах в рамках 
проекта «Сила картона» и в даль-
нейшем.
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События короткой строкой

проИзводство
1. В ноябре состоялись техни-

ческие переговоры с компанией 
BELLMER по модернизации прес-
совой части бумагоделательной 
машины Б21 в КБЦ-1. Специалис-
тами компании было проведено 
обследование Б21, в ходе которого 
эксперты зафиксировали целевые 
показатели производительности 
машины после осуществления мо-
дернизации.

2. В конце октября произошло 
одно из самых знаковых событий 
комбината — на останов после 
прощального гудка встала картоно-
делательная машина КП-06. Сейчас 
в рамках проекта «Сила картона» 
все силы цеха и ведущих техничес-
ких специалистов ГП ПЦБК броше-
ны на её модернизацию. По плану 
обновлённая КП-06 будет запуще-
на уже в начале 2019 года. 

3. В КБЦ-2 после нескольких 
месяцев испытаний технологию 
подачи катионного крахмала внут-
римассно начали применять на по-

стоянной основе при выпуске 
продукции для собственных нужд. 
Данная технология применяется 
в целях снижения массы картона 
для плоских слоёв без потери его 
физико-механических показателей. 

4. В конце октября производство 
гофротары успешно прошло вто-
рой надзорный аудит системы ме-
неджмента пищевой безопаснос ти 
по схеме FSSC 22000. 

5. Во вторник 13 ноября со-
стоялось расширенное совещание 
по проекту повышения произво-
дительности труда с участием чле-
нов совета директоров. Руководи-
тели проектных групп рассказали 
о ходе реализации проектов и до-
стигнутых показателях. Следую-
щим шагом в реализации проекта 
станет передача накопленного на 
ПГТ опыта другим производствен-
ным подразделениям.

6. Стартовал первый этап проек-
та «Цифровая автоматизация про-
изводственных процессов», нача-

лом которого стал выездной аудит 
по проверке уровня цифровизации 
предприятия. В качестве аудиторов 
выступили представители Мини-
стерства промышленности торгов-
ли и предпринимательства Перм-
ского края, Регионального центра 
инжиниринга, компании ITPS. 

7. Цех лесная биржа перешёл 
на зимнюю схему работы — был за-
пущен доокорочный барабан. 

важно знать
Началась подготовка к VII Все-

российской отраслевой науч-
но-прак тической конференции. 
Прошли рабочие встречи орга-
низаторов, в рамках которых был 
решён ряд основных организа-
ционных вопросов. Мероприятие 
пройдёт 22—23 марта 2019 года 
в Перми. Первый день конферен-
ции состоится в ДК «Бумажник», 
второй — на базе комплекса ПНИ-
ПУ. определена тема пленарной 
части конференции — в 2019 году 
она пройдёт под девизом «Настоя-
щее и будущее ЦБП». 


